

# 新居浜市地球高温化対策地域協議会幹事会会議録（H25第2回）

日 時：平成25年5月27日（月）15：00～16：20

場 所：市役所3階 応接会議室

出席者（敬称略）：新居浜商工会議所（吉村）、新居浜市連合自治会（日野）、新居浜市議会（永易）、新居浜市女性連合協議会（野村）、にいほま環境市民会議（近藤）、新居浜環境カウンセラー交流会（眞鍋）、新居浜建設業協同組合（飯尾）、新居浜市老人クラブ連合会（沖）、新居浜市食生活改善推進協議会（秦）、新居浜市消費生活改善推進協議会（岡山、原）、新居浜市連合婦人会（續木）、四国電力（株）新居浜支店（豊田）、いしづち森林組合（眞鍋）、新居浜市公民館連絡協議会（越智）

欠席者：新居浜市PTA連合会、新居浜市農業協同組合、新居浜・西条地区トラック協会

傍聴人数：なし

事務局：横川、本田、小松、河端、野村、堀口、鴻上

## 課 長

定刻が参りましたので、新居浜市地球高温化対策地域協議会幹事会を開会いたします。宮本委員、鈴木委員から他の用務のため欠席する旨の連絡をいただいております。まず、配布資料の確認をさせていただきます。

### 【 配布状況確認 】

それでは、お手元にお配りしております会次第に従いまして、進めさせていただきます。

## 部 長

まず、平成25年度事業、マイバッグ持参推進キャンペーンについてでございますが、4月22日開催の第1回幹事会において、継続して今年度も実施することで、ご承認いただいております。昨年度は、10月にマイバッグキャンペーンを実施し、マイバッグを持参していないお客様にマイバッグを手渡し、マイバッグを持参しているお客様には、絆創膏をお渡ししましたが、今年度については、23年度と同様、ティッシュ配布を考えております。

では事務局から説明させていただきます。

### <事務局より、マイバッグ持参推進キャンペーンについて説明>

## 部 長

何かご質問などありましたらお願いいたします。

< 質問なし >

部 長

ありがとうございました。続きまして、ごみの減量についての取組として、CATV 広報番組作成についてでございます。事務局から番組内容についての提案をお願いいたします。

<事務局より、ごみの減量 CATV 広報番組について説明>

部 長

まだ、どなたに、どのようなことを、と具体的には決めておりませんが、内容については皆様に了解いただけたらと思います。いかがでしょうか。

秦

いいと思います。

部 長

ありがとうございます。他に皆さんよろしいでしょうか。 <他に意見無>

では、これですすめさせていただきます。次に、前回ご意見いただきました、平成 24 年度決算報告、平成 25 年度予算報告についてです。事務局から説明をお願いします。

<事務局より、平成 24 年度決算、平成 25 年度予算報告について説明>

部 長

それでは、決算予算報告につきまして、ご質問などはありますでしょうか。

野 村

決算についてですが、購入費の個数を表示しないのですか？

課 長

個数・枚数についてはまた数字を記載しまして、幹事の方に配布いたします。前回は説明しましたように、各団体からの会費で運営しているのであれば、総会の中で承認を得るべきですが、市の予算ですので、この幹事会の中で報告させていただきたいと思います。

眞 鍋

平成 24 年度の予算残額は、平成 25 年度への繰越金になるのでは？ それとも基金に返すわけですか？ 協議会の予算が 24 年と 25 年で何故違うのですか？

課 長

この予算は、基金全体額ではなく、協議会の予算として使っていけるお金を提示しています。協議会幹事会で年度事業活動内容を協議し、決定したその活動内容により予算要求が変わってくるわけですから、各年度で予算は変わってきます。

飯 尾

決算額は実際使ったお金であり、増減額の数字は予算との差額であって、実際は繰越金ではない、支出していないということですね。

## 総括次長

そうです。増減額欄内の数字は、「使わなかったお金」ということです。

## 眞 鍋

スーパーからのレジ袋売上金の寄附金をこう使いました、という報告はされているのですか？

## 課 長

HPで使用内容について公表しています。

## 総括次長

基金に入ってくるお金は、スーパーで販売したレジ袋売上金の寄附だけではなく、愛媛県廃棄物処理センターからの寄附、市の一般財源を含めてすべて基金へ繰入れされています。ですからその総額のうち、いくらどう使ったかは判りますが、スーパーからの寄附金が具体的にどこへ使われたかという色付けは不可能です。

## 眞 鍋

寄附してくれているスーパーのモチベーション向上に繋がると思うのですが。

## 飯 尾

協力してくれている店舗の中で、更に寄附をいただいているわけですから、総会時にアナウンスで一言いただけたらと思います。

## 部 長

皆様からご意見いただきましたが、基金がどこから入ってどのように使われているのかご報告したいと思います。

## 日 野

今年はマイバッグキャンペーンでティッシュ配布ということですが、ティッシュ配布しても受け取ってくれないことが多い。今年度予算を今から増やすことは可能ですか？

## 課 長

25年度予算は、昨年度の幹事会において、活動内容を委員の皆様と協議しながら決定してきました。基金は確かに残額ありますが、今年度これだけ必要ということで予算要求しましたので、現時点では予算増額要求は難しいです。

## 日 野

事業内容をもう少し工夫等して考えるべきかと思います。

## 秦

活動内容は、幹事会において委員の意見を聞いて決定しています。決定時には、新しいアイデアはないか、画期的である、評価が上がるような活動は何か、を委員全員が必死に考えた方がいいのではないのでしょうか。今年度少ないのは、23年度に作って残っているティッシュを使うとか、マイバッグは今年は作らない、と決めたからですよ？ 今有るものを使用して、お金が無くとも新鮮な気持ちで立ち向かうんだ、という思いで臨むべきだと思います。また講師を招聘して講演等実施していますが、高い謝礼金を支払う割にあまり向上に繋がっていないと思います。その時々々のニーズに応じてみんなで考えていくべきでは。

## 部 長

委員の中でしっかり意思統一ができていない状態で、しっかり吟味していただけていない段階で予算決定となったように思われます。次回からの反省として皆さんの意見をお聞きしたいと思

います。予算は当初で決定しておりますので、このままの金額でお願いしたいと思います。

#### 眞 鍋

協議会として運用する会計ですので、報告する必要はあると思います。その内容によっては新しいアイデアが出たり、ステップアップできるのでは？

#### 秦

総会に来られる方は、会員であろうとなかろうと市民なのですから、総会出席者の方に知らせるのはいいことだと思います。

#### 部 長

それでは、委員の皆様、執行内容を総会で知らせるべきとお考えでしょうか？

#### 日 野

この幹事会において詳しく提示するべきと思います。

#### 岡 山

私達委員はまだ理解できますが、一般の方は、お金はすべて税金だと思ふところがありますので、解釈がまた違ってくるのではないのでしょうか。

#### 飯 尾

決算書内の予算額は提示しなくてもいいのではないのでしょうか。これだけかかった、という経費報告でいいのでは？

#### 野 村

予算からの増減額がありますと、こんなに残るのかと誤解されますので決算額だけでいいと思います。予算立てて残るのはおかしいと言われるのでは？

#### 沖

私は、すべて予算があってそれに基づいて支出する、何にもないところから支出してよいということになると、天井無しでどんどんやってくれと要望全部やってくれと、承認を得たらいいという考えはおかしいと思う。自由にお金を使えるということになる。予算と決算で差額が出てくるといふことはいろんな経緯がある。物価上昇、下落した、見積が当初より安価だったとか、それなりの理由があるわけだから問題ないと思う。

#### 秦

私もそう思います。

#### 日 野

次年度事業を委員の皆さんと協議、承認し、事業予定に応じた金額を基金から出せるということですね。

#### 部 長

そうです。では、幹事会でご説明させてもらったと総会で報告、という形でよろしいでしょうか。

#### 沖

それでいいと思います。総会で細かく決算説明することよりも、今後の活動方針、事業説明をすることにウエイトを置くべきであって、これにかかっていたら時間が無くなります。決算を聞くために来ているわけではありませんので、総会では、「総会に次ぐ機関である幹事会で了解を得ています」という報告で承認していただくということでもいいのでは？ もちろん、その前の段

階である幹事会では、十分に議論して理解、納得できる状態にさえすれば、と思います。

### 眞 鍋

私も細かい報告は幹事会でいいと思います。予算を立てる時には参加が出来ておらず、出来上がったものを承認するだけの会になっているので、議論して決定し、幹事会で報告するという流れにするべきと思います。

### 部 長

次回の予算を取る段階ではじっくりご意見いただきたいと思います。総会で細かいものは提出しないということにさせていただきたいと思います。次に、平成25年度総会についてです。まず、総会での配布資料について、事務局から説明をお願いします。

## <事務局より、総会配布資料について説明>

### 部 長

総会で配布する資料につきましては、これで配布させていただきたいと思います。

前回「会員からの意見交換」とのご意見がございましたが、総会后に事例発表、環境学習講座が控えており、時間が限られておりますので、アンケートという形で意見集約していきたいと思います。パワーポイント等の映像を使用して活動内容を知っていただく件につきましては、配布資料に写真掲載していますが、皆様のご協力を得て、総会ロビー展として活動内容を提示していきたいと考えておりますが、いかがでしょうか。また、総会配布資料につきましても、併せて、ご意見、ご質問などはありますでしょうか。

### 眞 鍋

マイバッグ持参推進キャンペーン実施結果についてですが、前回も言いましたが、協議会で行ったデータだと低いですね。実際10月1日から5日までの期間に我々が店頭で行った訳ですが、スーパーからの報告データも提示した方がいいのでは？ 両方提示しておかないとキャンペーンの数字が低すぎると思われるのでは？ また総会来場者にはこれがすべてだと思われてしまう。

### 課 長

5日間のみの実施で、期間も時間も限られていますので正確な数字とは言いづらい。

### 飯 尾

持参率が高いと思われる主婦が来店する夕方の時間帯には実施していませんから、反映されていないデータになりますね。

### 総括次長

この実施結果報告に、注釈を入れることは可能です。

### 近 藤

キャンペーン実施全店舗からの平均値ではなく、無料配布中止に協力していただいているスーパーでの平均値を出した方がいいと思います。

### 沖

時系列的に、どういう風に増えてきたか、データ平均値が取れるのであれば出した方がいいのでは？ 持参率がどう変化しているのか等傾向が分かるのでは？ 状況を知りたいと思います。

## 総括次長

21年6月からレジ袋無料配布を中止したスーパーの場合は、ごみ減量課に報告が来ていますので数字はありますが、新居浜市全体の平均持参率データは調査していませんので数字はありません。レジ袋無料配布中止実施事業者については、レジ袋削減に関する協定に基づいた報告分の数値は出ますし、紹介することは可能です。

### 沖

せっかくデータを取ってきていますから公表した方がいいのでは？ もっと高めるためにはどうすればいいかを考える材料になりますから。

### 部長

スーパーからの報告を含めて注釈入りの資料に修正させていただきます。

### 秦

事業案で「エコクッキングレシピ会報等に掲載」とありますが、目に訴えることも一つの方法であると思いますので、総会で展示をしてご覧いただき、簡単に栄養バランスのあるレシピを配布したい、それを見て作っていただいて、評価を上げるものとしていきたいと思いますので、ぜひその場を作っていただきたいと思います。

### 部長

判りました。まず、総会配布資料についてはこれでよろしいでしょうか。

ありがとうございます。今提案いただいた件なのですが、各団体におきまして、ロビー展示を希望される場所がございましたら、検討させていただきたいと思いますがいかがでしょうか？

展示内容としましては、団体での高温化対策、エコ活動にある程度限らせていただきたいと思っています。展示希望される場合は、6月14日金曜日までに、環境保全課までご連絡いただければ、スペースや内容等を後日打合せさせていただきます。宜しく願いいたします。

次に、その他として、まず1つ目ですが、平成25年度総会の役割分担についてです。先日お願いいたしました、ご協力をいただけるスタッフの方々のお名前をわかる範囲で記載しております。また決まりましたら連絡をお願いいたします。当日のスタッフの方は、13時に中ホールロビーまで集合してください。幹事の方からスタッフの方へ、集合時間の連絡をお願いいたします。

2点目、総会当日代表者の方が出席できない場合には、代理出席者の名前の提出をお願いいたします。5月31日金曜日までにFAX等でご連絡をお願いいたします。代表者の方が出席できる場合は提出の必要はございません。代表者、またはその代理としてご出席いただける方々には控室をご用意いたします。中ホール舞台袖に、13時45分までに集合をお願いいたします。

服装についてですが、新居浜市はクールビズ四国キャンペーンに参加しておりますので、「ノーネクタイ」「ノー上着」でお願いしたいと思います。また、前回の幹事会で、総会チラシ、また各団体ごとの参加依頼（動員）計画を配布させていただきました。総会まで1か月となりました。再度会員の方への参加依頼を宜しく願いいたします。

総会開催にあたり、愛媛県環境政策課および愛媛県循環型社会推進課から、総会当日、啓発活動をさせていただきたいという依頼がきております。環境政策課からは、県職員とともに、愛媛県地球温暖化防止キャラクター「ストッピー」も来場して、ビラ配布等によりエコえひめ・スト

ッピーポイント事業の普及・啓発活動を行います。循環型社会推進課からは、ロビーにおいて、資源循環優良モデルを紹介するパネル展示、3R活動への取組等を紹介する展示となります。この幹事会において、愛媛県2課の展示・啓発活動をご了承いただきたいと思います。いかがでしょうか。

< 了 承 >

## 部 長

ありがとうございました。おかげさまで、本日の議題についてはすべて終了いたしました。それでは、次回の幹事会ですが、7月23日（火曜日）、29日（月曜日）、30日（月曜日）いずれかの午後1時半から開催したいと思います。現時点でご都合の悪い日が分かっておられる方はいらっしゃいますか。

それでは、7月29日（月曜日）午後1時半から、応接会議室で行いたいと思いますのでよろしく願いいたします。委員の皆様には、長時間に渡りご討議いただき、大変ありがとうございました。平成25年度第2回幹事会は、これをもちまして閉会いたします。